

Vermeldungen

St. Hildegard – St. Katharinen – St. Judas Thaddäus

09. / 10. September 2023

Kollekte	<i>Am Welttag der öffentlichen Kommunikationsmittel: für die Öffentlichkeitsarbeit unseres Erzbistums</i>
Türkollekte (nur am Sonntag ! in St. Hildegard)	für den Kita-Förderverein

Nr. 122 Aufruf der deutschen Bischöfe zum Caritas-Sonntag 2023

Liebe Schwestern und Brüder,

in der kommenden Woche begehen wir den „Caritas-Sonntag“, der uns eindrücklich in Erinnerung ruft, dass Gottes Liebe eine Liebe der Tat ist und unser Glaube ein Glaube in der realen Lebenswelt. Gefeierte Liturgie, Gebet und tätige Nächstenliebe sind Ausdruck unseres Glaubens, der uns verbindet, sei es im hauptberuflichen wie ehrenamtlichen Engagement für Menschen in Not in einer großen Gemeinschaft, die trägt.

Die Lebenswelt, in die wir hineinwirken, ist eine Welt voller Krisen und Notlagen. Sie fordert uns vielfältig heraus. Wo Menschen als Vertriebene aus den Kriegsgebieten der Ukraine oder dem Sudan nach Deutschland geflohen sind, steht ihnen die Caritas in Beratungsstellen, in Unterkünften und als Vermittlerin von Sprachangeboten und Patenschaften zur Seite. Sie erleben die Caritas als leidenschaftliche Streiterin für ihre Rechte.

Wo Menschen wegen gestiegener Kosten für Energie, Lebensmittel und Mieten um ihre Existenz fürchten, erleben sie die Hilfe der Caritas in der Schuldnerberatung und im Stromsparcheck. Sie sucht und ermöglicht Auswege aus der Schuldenspirale und Energiearmut. Sie nehmen die Caritas wahr als eine kompetente und engagierte Stimme in der öffentlichen Diskussion über Gaspreisbremsen und Kindergrundsicherung.

Wo Menschen zum Ende ihres Lebens einer liebevollen Pflege bedürfen und sich der Sorge anderer anvertrauen wollen, finden sie einen Ort für sich in Pflegeeinrichtungen und Hospizen der Caritas. Sie erfahren die Caritas in der

stationären und der ambulanten Altenhilfe – als Freundin des Lebens, anstatt den Suizid als Problemlösungsoption zu bewerben.

Wo der menschengemachte Klimawandel die Existenzgrundlagen gefährdet, die Älteren unter uns immer schwerer mit der großen Hitze des Sommers zurechtkommen müssen, setzt sich die Caritas für einen „Klimaschutz für alle“ ein und trägt dazu bei, Gottes Schöpfung zu bewahren. Sozial und gerecht gestaltet ist dies auch ein Beitrag im Kampf gegen die Armut.

Für die Umsetzung all dieser Vorhaben bitten wir um Ihre Hilfe. Mit Ihrer großzügigen Spende unterstützen Sie die vielfältigen Aufgaben der Caritas in unseren Pfarrgemeinden und Diözesen. Herzlichen Dank für Ihre finanzielle Zuwendung wie für Ihr Gebet – im Namen der Caritas und im Namen derer, denen dieses Engagement Lebensperspektiven eröffnet.

Berlin, den 19.06.2023

Für das Erzbistum Berlin + Dr. Heiner Koch, Erzbischof von Berlin

*

Sitzung des Pfarreirates ist am Dienstag um 19:30 Uhr Im Gemeindesaal von St. Hildegard. Die Sitzung ist öffentlich, die Tagesordnung finden Sie im Aushang und auf der Homepage.

*

Am nächsten Sonntag (17.9.) feiern wir unser Patronatsfest zu Ehren der Heiligen Hildegard. Den Open-Air-Gottesdienst feiern wir um 11:00 Uhr im Garten von St. Hildegard.

Danach findet dort rund um die Kirche unser Gemeinde-Fest mit geselligem Beisammensein statt. Es gibt auch ein Kinderprogramm, Bastelangebote und einen Waffelstand der Kita St. Hildegard, Getränke und Würstchen vom Grill. Groß und Klein sind herzlich eingeladen!

*

Es gibt seit einiger Zeit einen Sachausschuss des Pfarreirates, der sich mit den Themen rund um die Koordination des Ehrenamtes in unserer Pfarrei beschäftigt. Wenn Sie interessiert sind und in unserem „TEAM EHRENAMT“ mitarbeiten möchten, laden wir Sie herzlich zur nächsten Sitzung, am Montag, den 18.9. um 19:30 Uhr nach Maria Gnaden ein. Gerne beantwortet auch Frau Litwiakow aus dem Gemeindebüro Ihre Fragen dazu.

*

Am 23.09. findet wieder die Ministranten – Wallfahrt nach Alt-Buchhorst statt. Nähere Informationen sind dem Plakat im Aushang zu entnehmen oder auf der Homepage zu finden. Um Anmeldung wird gebeten.

*

Noch ein Hinweis auf eine besondere Veranstaltung:

Seit 2001 findet am dritten Wochenende im September der „Tag des Friedhofs“ statt.

Die Veranstaltungen an diesem Tag wollen deutschlandweit die Bedeutung des Friedhofs nicht nur als letzte Ruhestätte und Ort der Trauer, sondern auch als kulturelle Begegnungsorte von kunst- und gartenarchitektonischem Wert sowie als ökologische Oasen in Erinnerung zu bringen.

Der Grundbesitzer-Verein der Gartenstadt Berlin-Frohnau veranstaltet in diesem Zusammenhang eine Führung über den Friedhof Frohnau in der Hainbuchenstraße.

Die Führung wird gestaltet von Herrn Dr. Michael Jansen, Mitglied in unserer Gemeinde.

Auf dem Friedhof Frohnau befindet sich das Ehrengrab von Monsignore Felix Krajewski, dem ersten Pfarrer von St. Hildegard, und auch Pfarrer Eberhard Heinz und viele andere Gemeindemitglieder sind dort begraben.

Die Teilnahme ist kostenlos. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Treffpunkt ist am Sonntag, den 17. September um 13.00 Uhr an der Friedhofskapelle des Friedhofes Frohnau (Hainbuchenstr.)